



La máxima dirección del Partido y el Gobierno en la provincia reconoce la labor realizada por el contingente Serafín Sánchez en Pinar del Río. /Foto: Vicente Brito

El chorro de luz que iluminó Pinar del Río

El contingente espirituario de trabajadores eléctricos que por 50 días laboró en Pinar del Río regresa a la provincia con la condición de Proeza Laboral

Carmen Rodríguez Pentón

En los rostros de los recién llegados asoma el cansancio de tantas jornadas con el Sol curtiéndoles la piel encima de los postes, pero también la alegría del recibimiento, de ver a sus familiares y compañeros, del deber cumplido, de ser, como los calificaran muchos allá en Pinar del Río, hombres que no se cansan, llegan y se van a otra parte, semanas tras semanas, durante 50 días.

Y sí, fueron jornadas muy duras para devolver el servicio eléctrico en Vueltabajo en el menor tiempo posible tras el paso del huracán Ian. Si algo valió la pena, dicen todos, fue cumplir en tiempo récord la primera tarea que se les asignó: dar luz a todos los hospitales de la más occidental de las provincias.

También lo vale escuchar la voz cansada, pero enérgica, de Marilyn Carrillo, la única mujer entre los 86 trabajadores eléctricos del grupo, al narrar el agradecimiento de pacientes y personal de la salud en los centros asistenciales, la solidaridad del pueblo pinareño, el aplauso cuando se restablecía el servicio en cada lugar, el poco de café o el agua en las horas más difíciles y el respeto de un pueblo que agradece al contingente espirituario el hecho de devolver la luz a 23 736 de sus coterráneos.

Roberto Hernández Rojas, director técnico de la Empresa Eléctrica espirituaña, todavía suma números de la hazaña realizada por las nueve brigadas, técnicos y linieros que fueron capaces de reparar 179 kilómetros de líneas primarias, repo-

ner 375 postes y normalizar más de 800 transformadores en siete circuitos de la cabecera provincial y otro en los municipios de San Luis y San Juan y Martínez, entre muchas más acciones.

En medio del júbilo por un regreso sin heridas ni accidentes, poco a poco van dejando atrás el rigor de tantos días. De esas jornadas de más de 12 horas, además de los rostros quemados por el sol, quedan también hazañas personales como la de Sergio Díaz Núñez, un especialista en líneas de alto voltaje que presume de haber enfrentado los estragos de un récord de ciclones: "Este es el duodécimo, sin contar uno en Dominica", dice orgulloso.

Y entre cuentos y vivencias, Cándido López, jefe de la brigada del Centro de Operaciones, afirma que una de las mejores experiencias de las vividas en Vueltabajo fue el reencuentro con Gerardo Hernández, Héroe de la República de Cuba y coordinador nacional de los CDR: "Eran como las cuatro de la tarde, se trabajaba en Entronque de Ovas y llegó sin avisar ni nada. Ya se había encontrado con la brigada cuando el tornado en La Habana e increíblemente se acordó de cada uno de nosotros y, como aquella vez en la capital, volvimos a tomarnos una foto".

Al recibirlos de regreso a su tierra, fue más que merecido el reconocimiento del Partido, el Gobierno y la Central de Trabajadores de Cuba a esos héroes incondicionales que vivieron y trabajaron en condiciones de campaña, gente en las que el pueblo cree por su humildad, voluntariedad y sacrificio en todos los tiempos, hombres a los que el pueblo pinareño agradeció con el certificado de Proeza Laboral.

Ejercicios de defensa territorial este sábado

Se efectuarán en Zonas de Defensa de los municipios de Jatibonico y Yaguajay

Luis Herrera Yanes

En ocasión de celebrarse este sábado el Día Nacional de la Defensa, los municipios de Jatibonico y Yaguajay desarrollarán Ejercicios de Defensa Territorial en el nivel de Zona de Defensa, con la finalidad de cohesionar todos los factores que intervienen en la aplicación de la concepción de guerra de todo el pueblo, como garantía de la seguridad nacional, ante una eventual intervención del enemigo con fines de ocupar el país.

La información, suministrada por un vocero del Consejo de Defensa Provincial, precisa que el tema de esta jornada de preparación para la defensa está dado por las acciones de los territorios durante la puntualización de la puesta en completa disposición combativa y para la defensa, las acciones contra el desgaste sistemático y la invasión del enemigo.

Para alcanzar el objetivo se prevé realizar clases instructivas metodológicas de órga-

nos, organismos y entidades económicas, que permitan preparar a los dirigentes para la realización del Día Nacional de la Defensa.

Al mismo tiempo, pequeñas unidades de infantería ligera de los municipios de Taguasco y Jatibonico llevarán a cabo ejercicios de tiro con calibre de combate en los polígonos de esos respectivos territorios.

También se realizarán trabajos de higienización, limpieza y lucha antivectorial en todos los municipios, encaminados a reducir los niveles de infestación con el mosquito *Aedes aegypti*, causante del dengue, enfermedad transmisible que tiene incidencia hoy en todo el territorio de la provincia de Sancti Spíritus.

Por último, miembros de la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana sostendrán conversatorios con estudiantes acerca de sus experiencias personales en las luchas revolucionarias, en tanto esta jornada de preparación para la defensa concluirá con actos de reafirmación revolucionaria en diversas localidades.

Frijoles duros de pagar

La escasa presencia del grano en los últimos días generó un incremento del precio. Medidas de control llaman al orden

Xiomara Alsina Martínez

Ante la ausencia de leguminosas este mes en la canasta familiar normada y el consumo social, de la noche al día se disparó el precio del frijol que por lo general se vende en el Mercado Agropecuario, la Feria dominical o los puntos de Acopio y de la Agricultura Urbana.

Según Guillermo Santiago Hernández Núñez, vicepresidente del Consejo de la Administración del Gobierno en Sancti Spíritus, en los últimos días se han intervenido en tres ocasiones las tarimas del principal mercado de la ciudad cabecera provincial, con la máxima de que los vendedores deben ajustarse al precio establecido.

"Estamos insistiendo en que se debe respetar el precio topado de los productos que, en el caso del frijol, es de 70 pesos la libra para el sector estatal y 120 para el privado, al igual que el del tomate que es hasta 25 pesos la libra", aclara Guillermo.

Sin embargo, por más intentos realizados, desde que se puso freno al incremento del precio desaparecieron estas leguminosas de la venta cotidiana y hoy los espirituanos no encuentran dónde adquirir un grano de frijol, a no ser que, por debajo del telón, lo paguen a 160 pesos la libra en las llamadas casas almacenes.

Tampoco las bases productivas o los campesinos independientes acudieron, tal y como se esperaba, el pasado domingo a la Feria, donde la población ansiaba la llegada del producto, algo en lo que debe insistir el sistema de la Agricultura, que es el responsable de organizar las cantidades y tipos de surtidos que allí se expenden.

Igualmente desmedido resulta el nuevo precio del tomate, que de 25 pesos aprobados por libra hoy se cotiza a 150 pesos, como si fuera un alimento que demandara de tantos insumos para su producción.

Hernández Núñez apuntó que desde hace varios días el Comité de Contratación, la Delegación de la Agricul-

tura y demás factores que lo integran analizan con las diferentes bases productivas la situación que presenta la ficha de costo de determinados productos que resultan indispensables en el plato de los espirituanos, en aras de establecer precios adecuados y contextualizados.

De la misma forma aclaró que se continúan realizando visitas sorpresivas a los lugares donde se expenden productos alimenticios, con la intención de poner coto al aumento de los precios, chequeos donde participan varios factores, incluidos cuerpos de inspección, para, en caso de detectar violaciones, aplicar las multas correspondientes y, de ser necesario, proceder con el decomiso de las mercancías.



Hasta a 160 pesos se cotiza la libra de frijol en el mercado informal en Sancti Spíritus. /Foto: Facebook